

représentants de la communauté universitaire allemande qui avaient manifesté le désir de dispenser un enseignement ou de faire des recherches à propos du Canada. Ces débuts modestes ont conduit, au fil des ans, à la formation d'un réseau étendu de canadianistes.

Études canadiennes

Quarante universités offrent des cours sur le Canada ou le concernant. Quant au poids respectif de chacune des matières des études canadiennes, c'est la littérature canadienne-anglaise qui prend la part du lion, suivie de près par la géographie, les études canadiennes-françaises et la science politique.

Il existe en outre cinq centres de concentration des études canadiennes ayant un degré relatif de spécialisation : Kiel (études de littérature canadienne-anglaise et canadienne-française, et histoire), Université libre de Berlin (science politique, études de littérature canadienne-anglaise et géographie), Augsburg (littérature canadienne-anglaise et canadienne-française, linguistique et science politique), Trèves (littérature canadienne-anglaise et canadienne-française, et géographie) et Marbourg (géographie et science politique). Le ministère des Affaires extérieures finance les séjours de professeurs invités à Kiel, à l'Université libre de Berlin et à Augsburg. Il existe des centres de documentation sur le Canada à Kiel, à l'Université libre de Berlin et à Augsburg, ainsi que d'importants fonds canadiens dans les bibliothèques de Marbourg, de Trèves, de Cologne et de Göttingen. Enfin, en décembre 1985, un Institut d'études canadiennes a ouvert ses portes à l'Université d'Augsbourg; il sera co-financé, pendant les cinq premières années, par la Fondation Volkswagen et le gouvernement du Canada, étant entendu que l'État libre de Bavière en assurera le financement à la fin de cette période.

L'Association des études canadiennes

Fondée en 1980, la GKS (Gesellschaft für Kanadastudien) compte maintenant plus de 400 membres. Elle regroupe des canadianistes de la RFA et de Berlin, d'Autriche, de Suisse, du Canada, du Danemark, de France, de la Grande-Bretagne et de la Norvège. À l'heure actuelle, 180 de ses membres sont des professeurs ou des maîtres-assistants actifs dans l'enseignement des études canadiennes en RFA et à Berlin. Depuis 1976, les canadianistes du monde germanophone tiennent chaque année, en février, une conférence sur les études canadiennes.